

LUZ para
los cerebros
obscurecidos
por la
ignorancia.

LUZ Y VIDA

VIDA para
los cuerpos
agobiados
por la
miseria.

SEMANARIO DE DIVULGACION SOCIOLOGICA

NÚMERO 19.

MEXICO, D. F., SABADO 29 DE SEPTIEMBRE DE 1923

VIDA PL. 20

CONFERENCIAS POPULARES

AUTORIDAD

(Continúa).

Una habilísima metafísica ha pretendido aunar los dos conceptos autoridad y libertad, reglamentando los dos conceptos autoridad y libertad, reglamentando los límites de una y otra y presentando la obra como el más grande descubrimiento para el bienestar humano; pero los hechos, más elocuentes que esas capciosas teorías, han demostrado la imposibilidad de este consorcio. Muy bien dijo Proudhon: "La autoridad y la libertad son los dos polos de la política: su oposición antitética, diametral, contradictoria, nos da la seguridad de que es imposible un tercer término, de que no existe entre el sí y el no, del mismo modo que el ser y el no ser, no admite nada la lógica".

Todos los sistemas de gobierno se han ensayado, desde el personal, absoluto, hasta el democrático, con el referendum inclusive, esto es, la sanción o veto popular a las leyes; y, sin embargo, el malestar social continúa el antagonismo de la libertad con la autoridad es cada vez más vivo, la guerra no cesa, a pesar de que el autoritarismo se bate ya, en retirada.

La verdad es que si los pueblos se han dejado encantar por las sirenas autoritarias en cada transformación gubernamental—cambios operados para contener la rebelión popular—bien pronto se han desencantado ante la práctica, convenciéndose de que las diferencias de los sistemas políticos son más aparentes que reales. En efecto, lo mismo en Suiza que en Alemania, en Francia que en Inglaterra, quien más sólo una mínima parte de los pueblos la presión de los poderes

políticos, religiosos, económicos y militares; siempre unas clases privilegiadas monopolizándolo todo, siempre sujetas al potro de la miseria y esclavitud las masas obreras. Tendrán más derechos políticos unas naciones que otras, derechos conquistados por la revolución, y tolerados mientras no ataquen las prerrogativas de los poderosos, pero esos derechos no alteran fundamentalmente la mísera condición del pueblo; y cuando éste reclama con energía, la fuerza brutal de los cañones, se encarga de imponer silencio, ya acontezca el hecho en la gran república modelo norte americana o en Rusia.

Es axiomático que "todo poder político, como dice Bakounin, cualquiera que sea la denominación y la forma exterior, está animado de un odio natural, instintivo, contra la libertad. Su práctica cotidiana le conduce forzosamente a la necesidad de restringir, disminuir, abatir lenta o violentamente, según las circunstancias y los tiempos, la espontaneidad de las masas gobernadas, y esta negación de la libertad se extiende siempre y por todas partes tan lejos como las condiciones políticas y sociales del medio y el espíritu de las poblaciones lo permiten".

Los propagandistas del Estado que se califican a sí propios de liberales—aparentando ignorar esta verdad constante—sostienen aún que en las naciones democráticas la tiranía no existe porque el pueblo se rige por las leyes que el mismo se da por medio del sufragio universal. Esto es pura ficción, verdadera farsa. En todas las repúblicas, en Francia que en Inglaterra, quien más sólo una mínima parte de los pueblos la presión de los poderes

TRIBUNA FEMINISTA

LA INCONSCIENCIA DE LAS MADRES

El hecho de que la mujer sepa medianamente leer y mal escribir, no quiere decir que sea instruida. La mujer que forma o formará hogar con el proletariado, con el humilde que vive de su trabajo, debe poseer conocimientos que la den armas para poder luchar en la constante batalla que se llama matrimonio.

La mujer se dignifica siendo madre. Desgraciadamente no todas las mujeres que tienen hijos pueden llamarse madres. No basta tenerlos, pues los animales irracionales los tienen también; es necesario que desde que el niño nace, se comience a edificar la base sobre la cual descansará la vida de ese ser que por voluntad de sus progenitores viene al mundo.

Primero, la madre debe amamantar a su hijo, debe transmitirle la vida, pues por algo durante el tiempo de la gestación se va preparando el precioso líquido. Alimentar a un niño artificialmente es proceder contra lo natural. Los alimentos artificiales nunca podrán ser como la leche de la madre.

¿Qué no tiene leche? Que se alimente con substancias que tienen la propiedad de producir, que tome substancias Naturo-nutritivas que producen el mismo efecto.

Los alimentos artificiales, desde el momento en que van en contra de lo que la Naturaleza indica, no pueden ser buenos. La mayoría de ellos, descomponen el estómago y si no producen la muerte del infante, si dejan huellas que quizás jamás se borran, y que ellos son los que ocasionan la mayoría de los males de la niñez.

Los niños quieren más a su madre si dedamos y ciudadanas no autorizan a nadie, directa ni indirectamente, para gobernarlos, hacer leyes y sancionarlas. Y de la minoría que hace el juego de los opresores, se ha de descontar las cabalas, la influencia, los resortes que toca el oficialismo para imponer su voluntad corrompiendo todo propósito honrado de los países que aún confían

esta los alimenta, y aquí cabe muy bien el adagio que dice: "Es más madre la que cria que la que da a luz".

Mujeres: no basta tener un hijo para llamarse madre, es necesario saberle preparar moral y materialmente para la lucha por la vida. Cumplid con el mandato de "Creced y multiplicaos", pero no a lo bestial, si no razonadamente, es decir cumpliendo con todos y cada uno de los deberes que los hijos imponen.

Tener un hato de muchachos, débiles, harapientos y estúpidos, es inmoral, es infame, tener hijos esclavos de alma y cuerpo es un gran crimen.

Si no estáis seguras de poder cumplir con el sagrado deber de educar a un hijo física e intelectualmente y darle las armas necesarias para que pueda llamarse Hombre o Mujer consciente y libre, no fecundéis, no tengáis nada, no déis más seres esclavos a nuestros explotadores.

Sed madres no bestias.

Ventura ZAMORATEGUI.

Camarada: Proponga a su colectividad, que de su cuota, le regalen este periódico, o de Ud. 5 centavos mensualmente al que le reparte, para recibirlo cada semana.

Compañero: ¿Desca Ud. pertenecer a nuestro grupo? Propague nuestro periódico, donde quiera que se encuentre.

CAMARADAS: Haced colectas a favor de este periódico, porque está próximo a desaparecer desde la falta de solidaridad de la mayoría de sus lectores. Ser o no ser, compañeros.

en la sinceridad del Estado. Combinense como se quiera las estadísticas, siempre se llegará a la conclusión de que sólo una interesada minoría, y unos pocos inocentes que sirven de comparsas, son los que autorizan a un grupito de vividores que impongan la ley o su autoridad al país.

A Pellicer Paraire

ELEMENTOS DE ANARQUIA

EL GOBIERNO ES LA ESCLAVITUD MAS TIRANICA Y DEGRADANTE

Continúa

La tierra, las canteras, los bosques, la cal, la sal, el hierro, el carbón, el gas natural, el poder del agua, el oro, la plata, las invenciones del genio; las máquinas construidas con el trabajo de las generaciones pasadas, las semillas conservadas por nuestros antecesores, todo para poseer moneda, o hay que obtenerlas de los propietarios de minas o de los banqueros que dirigen su circulación, o del gobierno que la acuña. El gobierno paga a sus obreros su miserable jornal del mismo modo que los capitalistas; a sus servidores más útiles sólo les reserva una raquítica existencia, mientras reserva sus más espléndidas recompensas para los que no hacen nada absolutamente de lo que la humanidad necesita, lo que les permite vivir cómodamente a expensas del producto del trabajo de los demás hombres. Así, el dinero es monopolizado como cuanto existe en la tierra, y los que poseen la tierra, el dinero, las minas, los metales, las fábricas, etc., son los amos del pueblo. Es el pueblo. Es el mismo cargo de Robinson Crusoe y Friday. Robinson tomó posesión de su isla, y su rifle que su único gobierno con el que pudo mantener su dominio; y cuando Friday se encontró sobre la misma isla sin lugar alguno en que poder vivir y enriquecerse que pudo hacer más que someterse a ser esclavo de Robinson como éste quería? Lo mismo ha ocurrido con la tierra. Unos cuantos la poseen y regulan su uso; el gobierno, los tribunales, los ejércitos, los carceleros y los verdugos son para ellos lo que para Robinson era su fusil y para los demás habitantes, el decisivo argumento de aquel nera, Friday. Así, el pueblo viene al mundo desposeído del derecho de permanecer en él y no puede por tanto vivir sobre la tierra, el temor al gobierno, como el temor de Friday al fusil de Robinson y un miedo supersticioso al poder gubernamental, semejan te al miedo de aquél a la misteriosa arbore. El oro y la plata son la única moneda real y en algunos países sola-

mente el oro; el papel moneda y todo lo que en el uso hace oficio de moneda, se mide por el valor del metal. El oro y la plata existen en la tierra y si ésta no estuviese escapada, todos los hombres sin más trabajo podrían sacar de las minas su dinero; pero las minas pertenecen a los propietarios y por tan conservadas por nuestros antecesores, to para poseer moneda, o hay que obtenerlas de los propietarios de minas o de los banqueros que dirigen su circulación, o del gobierno que la acuña. El gobierno paga a sus obreros su miserable jornal del mismo modo que los capitalistas; a sus servidores más útiles sólo les reserva una raquítica existencia, mientras reserva sus más espléndidas recompensas para los que no hacen nada absolutamente de lo que la humanidad necesita, lo que les permite vivir cómodamente a expensas del producto del trabajo de los demás hombres. Así, el dinero es monopolizado como cuanto existe en la tierra, y los que poseen la tierra, el dinero, las minas, los metales, las fábricas, etc., son los amos del pueblo. Es el pueblo. Es el mismo cargo de Robinson Crusoe y Friday. Robinson tomó posesión de su isla, y su rifle que su único gobierno con el que pudo mantener su dominio; y cuando Friday se encontró sobre la misma isla sin lugar alguno en que poder vivir y enriquecerse que pudo hacer más que someterse a ser esclavo de Robinson como éste quería? Lo mismo ha ocurrido con la tierra. Unos cuantos la poseen y regulan su uso; el gobierno, los tribunales, los ejércitos, los carceleros y los verdugos son para ellos lo que para Robinson era su fusil y para los demás habitantes, el decisivo argumento de aquel nera, Friday. Así, el pueblo viene al mundo desposeído del derecho de permanecer en él y no puede por tanto vivir sobre la tierra, el temor al gobierno, como el temor de Friday al fusil de Robinson y un miedo supersticioso al poder gubernamental, semejan te al miedo de aquél a la misteriosa arbore. El oro y la plata son la única moneda real y en algunos países sola-

LA POLITICA JUZGADA POR LOS POLITICOS

PUBLICISTAS BURGUESES

Calderón Alfredo.

En la vida oficial es mentira todo: mentira el pacto constitucional, mentira las ficciones legales del sistema, mentira la ley fundamental del Estado, mentira la Prensa, mentira la representación parlamentaria, mentira la adhesión, mentira la disciplina, mentira la ley, mentira el presupuesto... Hay mentira administrativa, representativa, eclesiástica, militar, naval, académica, jurídica, penal, procesal, bancaria, bursátil, aristocrática, democrática, moral, estética, higiénica, médica, alimenticia... El Estado entero es una gran mixtificación, un colosal infundio.

Salvo las consabidas y bien marcadas excepciones, "los abogados que nos rigen", los que la tremenda competencia vital llegan a prevalecer merced a la afortunada amalgama del reclamo de la política con los éxitos del foro, llevan a la vida pública el género sofístico de que está impregnado su espíritu. De puros abogados, sin más, se halla formada principalmente la plana mayor de nuestros partidos dominantes. Esos profesionales del sofisma dependen en el Parlamento el pro o el contra

como en el foro adoptan las causas políticas como las civiles. Convierten la administración en un caos o la ejercen con el sentido rutinario y estadizo, inspirado en estudios arcaicos. Dirijen lo que no entienden; gobiernan cosas de las cuales no tienen noticia. Como nada saben, en todo se meten, para todo sirven y no hay nada que les embarace. Creciendo por su educación de todo sentido de la realidad, cometen mayores desaciertos de los que cometería en su lugar el hombre más iletrado, formando en la sabia disciplina del arroyo, y cuando llegan a la corte se suelen ofrecerlos el espectáculo desolador de estos estadistas egregios, pletóricos a veces de erudición libresca, cuya suprema dirección lleva a los pueblos al desastre.

◊ Cambio, F.

El sentimiento político es muy semejante al sentimiento religioso. Se ha derramado sangre para tener régimen constitucional y parlamentario, pero cuando hemos tenido los edificios de las Cortes y los diputados, hemos creído que ya lo teníamos todo, y no obstante estamos en un régimen de canibalismo.

ción, lo inhabilita para derrotar a sus amos del mismo modo que imposibilitaba a Friday para vencer a Robinson. ¿Que les resta, pues, a las generaciones desheredadas más que morir o vivir bajo las infames condiciones que el amo impone? Tal es el secreto de que los más sean esclavos de los menos.

Que el gobierno es la causa de la pobreza de la multitud es creencia universal suya. Sus acciones lo prueban. Cuando la pobreza se hizo insuportable en Francia hace un siglo y el pueblo se levantó en furiosa oleada, no se dio de sus amos para nada sino que atacó al gobierno destruyendo la Bastilla como su símbolo más genuino. Cuando en un país cualquiera y en cual-

quier período de la historia la pobreza del pueblo se hacía insufrible, los ataques populares ni una sola vez dejaron de dirigirse al gobierno, a las leyes existentes. Y en todos los países del mundo donde hoy el problema social ha adquirido serias proporciones, el gobierno está amenazado de muerte.

G. C. Clemens.

SOLICITAMOS UN EJEMPLAR DE TODA LITERATURA LIBERTARIA. PAGAREMOS LO GO.

¡LUZ! ¡LUZ! ¡MAS LUZ!

TRAJE DE ESTE NUMERO 24.000 EJEMPLARES

Por cada centavo se adquiere este número.